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Поощрение одаренных детей, проявивших 

себя в учебной, творческой, научной и 

общественной деятельности далеко не новое 

направление в работе учебного заведения.  

Наша школа, с целью стимулирования и 

поощрения таких детей, решила учредить Грант 

имени Е.Ю. Сарычевой.  

Елены Юрьевны нет с нами, но память об 

этом удивительном человеке, преданном школе не 

на словах, а на деле, очень хочется сохранить.  

Именная стипендия…. Кто может 

претендовать на неё? Учащиеся 9-11 классов 

школы, соответствующие одному или нескольким 

требованиям.  

Соискатели на присуждение Гранта, а это лучшие ученики 9-11 классов, могут 

выдвигаться преподавателями школы, классными руководителями, 

Педагогическим советом школы. От параллели 9-х - 11-х классов по одному 

учащемуся.  

Размер Гранта ежегодно будет определяться конкурсной комиссией, 

устанавливаться сроком на один учебный год.  

Стипендиаты получат Свидетельство на получение Гранта имени Е.Ю. 

Сарычевой, подтверждающее звание (именного Гранта).  

Более подробную информацию можно узнать в Приложении о Гранте на сайте 

нашей школы, а также на официальных страничках «Школа №5. Кольчугино» в 

Одноклассниках и ВК. 

 

Единый урок по правам человека  
10 декабря, накануне Международного Дня прав человека, во всех 

образовательных организациях России прошёл правовой Единый урок. В этом 

году он посвящен 25-летию действующей Конституции Российской Федерации 

и 70-летию Всеобщей декларации прав человека. Мероприятий было много и 

в младшем звене, и в среднем, и в старшем.  

В форме игры, викторины, просмотра видеороликов и презентаций ребятам 

рассказали о серьёзных и сложных вещах. Малыши пытались порассуждать на 

тему "Что такое Конституция?"  А в среднем и старшем звеньях говорили на более 

сложные темы: "Мои права", "Право вокруг нас", "Права ребенка", "Конституция - 

основной закон государства".  

Все граждане страны должны знать свои права и обязанности, и  школа 

помогает сделать первые шаги в этом направлении. 

Грант имени Елены Юрьевны Сарычевой 
 



Корзина добрых дел  
Что сделать, чтобы милосердие согревало 

наши сердца?  Творить добро! Как? В этом году 

перед учениками и родителями нашей школы 

такого вопроса не стоит. Вместе участвуем в 

разных волонтёрских акциях. В декабре завер-

шилась очередная – «Корзина добрых дел».  

В течение ноября ребята приносили в комнату Детских инициатив презенты 

для пожилых людей. Ведь им, пожилым людям, особенно трудно приходится в 

наше непростое время. Акция завершена. В ней приняло участие больше 170 семей. 

Ученики пятых и одиннадцатых 

классов побывали в гостях у учителей-

пенсионеров нашей школы, находящихся 

в трудной жизненной ситуации и у 

пожилых людей, помочь которым 

рекомендовали нам в Совете 

Ветеранов.  Подарки бабушкам и 

дедушкам пришлись по душе. 

Каждый понимает, это не только 

небольшая материальная поддержка, 

но и внимание. Люди старшего поколения не 

разучились его ценить. А мы в очередной раз доказали, 

что даже самая маленькая помощь делает мир вокруг 

чуточку лучше. Подарки ещё остались – 20 пакетов обязательно найдут адресатов!  

Ждём сведений от Соцзащиты -   нужно узнать, кому наша помощь действительна 

необходима.  

В первых числах декабря свои подарки пожилым людям приготовили и 

вручили ученики 4-в класса (классный руководитель Наталья Васильевна Сушина). 

Они давно дружат с несколькими семьями. К ним и отправились! Ребят встретили  

как старых знакомых, благодарили и приглашали в гости. Вот такая 

необыкновенная дружба складывается.  

Продолжаем творить добро! 



Красота в движении 
Главное спортивное 

событие школьного года - 

конкурс по ритмической 

гимнастике «Красота в 

движении – здоровье с 

детства» прошёл в последний 

учебный день. С ним по 

значимости могут сравниться, 

скорее всего, лишь Богатырские 

игры. Практически все классы с пятого по одиннадцатый приняли 

в конкурсе участие. Получилось весело, задорно, спортивно и 

немного сказочно! Нет, новогодний добрый волшебник этот 

праздник не посетил, зато выступили олень и единорог, а зрителей 

осыпали конфетами и порадовали денежно-серпантинным дождём.  

В этот раз «ритмика» была особенно спортивной. Жюри 

оценивало не столько танец, сколько его гимнастическую 

составляющую.  Зрителей и судей радовали шпагатами и 

переворотами, поддержками и 

синхронными прыжками. Впрочем, 

про зрелищность участники 

соревнований тоже не забыли. 

Пусть прошедший 2018 год 

запомнится спортивным и 

удачным, а новый 2019 год 

порадует всех без 

исключения учеников и 

педагогов успехами во 

всём: в учебе и 

обобщественных делах! 

 

Ещё больше фотографий в 

альбоме группы «Красота в 

движении – здоровье с детства» 

в Одноклассниках 

Среди 5-6 классов:  

1 место 5-б,  

2 место 5-а, 

3 место 6-в.  

Среди 7-8 классов: 

1 место 8-а, 

2 место 8-в, 

3 место 7-в. 

Среди 9-11 классов:  

1 место 10-а,  

2 место 9-а, 

3 место 11-а. 

 



Ещё в Царскосельском лицее 

существовала замечательная традиция – 

посвящение в старшеклассники. Так 

почему бы это не повторить в наши дни? 

В декабре, как Александр Сергеевич 

Пушкин, более полутора веков назад, 

такую церемонию прошли сегодняшние 

десятиклассники.  

Ребята сами смогли оценить сплочённость своего класса. В этом помогли 

упражнения, которые подготовил школьный психолог Игорь Александрович Малов. 

Весело и дружно вовлекались во все задания, связанные со смекалкой и творчеством. 

Завершилось посвящение произнесением шуточной клятвы.  

Не остались в стороне от такого важного события и родители. Елена Сергеевна 

Когай провела для ребят увлекательный квест, выполняя задания которого, ребята 

активно и интересно провели время. А обсудили посвящение вечером за чашечкой чая. 

Поздравляем! 

 

и…   Посвящение в пятиклассники 

"Посвящение в пятиклассники" – 

свидетельство того, что ученики оказываются на 

новом этапе школьной жизни. Это для каждого 

посвящённого -  важное событие. Прерия, Дикий Запад, 

настоящие ковбои... именно сюда попали девчонки и 

мальчишки.  Вместе с ковбоем Биллом ребята отправились 

в путешествие по Стране знаний, где проверили, обладают 

ли они качествами настоящих ковбоев: меткостью, 

смекалкой, силой, скоростью, взаимовыручкой и 

сообразительностью. В заключение удалось даже 

попробовать исполнить танцы -  настоящие, ковбойские. 

Посвящение в старшеклассники   
 



В конце декабря в нашей школе прошёл районный семинар учителей физической 

культуры на тему «Оценочная деятельность учителя физической культуры».  

Первая часть семинара была теоретической - говорили: "Об особенностях 

оценивания учащихся на уроках физической культуры". Вторая – практическая: в 

малом зале провели занятие, в ходе которого проанализировали технику 

выполнения гимнастических упражнений.  

Подобные методические встречи очень полезны как молодым, так и опытным 

учителям. Здесь можно обсудить актуальные вопросы, поделиться своими мыслями 

по поводу нововведений и скорректировать, если есть необходимость, план 

собственной работы.  

Учителя физической культуры Анна Эдуардовна Третьякова и Алефтина 

Юрьевна Мокеичева в большом спортивном зале подготовили внеурочное занятие 

«Весёлые старты в рамках РДШ». 

«Весёлые старты» проводились между сборными командами 2 - 4 классов. 

«Комета», «Молния», «Стрела» - все быстрые и ловкие. Бегали, прыгали, ползали, 

передавали эстафетную палочку... Не так просто было определить победителя. В 

каждой команде по два второклассника, третьеклассника и четвероклассника: 

мальчик и девочка. Старательно подготовились все, в том числе и болельщики - 

плакаты и хорошее настроение очень поддержали команды. Старты получились, 

действительно, весёлыми – будет что вспомнить! Победила команда "Стрела". 

Молодцы! Но поздравлять будем всех – такого заряда бодрости и хорошего 

настроения хватит надолго. 

Семинар учителей физической культуры 



         30 ноября в рамках 

областного конкурса «Зеленый 

огонёк» прошел флешмоб «Стань 

заметней в темноте!». В нём 

приняли участие ученики 4-в 

класса нашей школы и воспитан-

ники детского сада № 14, а также 

неравнодушные взрослые. 

Главное было - привлечь внимание 

людей к тому, что без специальных светоотражающих элементов их практически 

не видно на дороге в темное время суток. Такие элементы на одежде реально могут 

спасти не одну жизнь, предотвратить дорожно-транспортные происшествия. 

Кстати, приобрести и пришить их – обязанность родителей.  

 «Работники ДПС перекрыли движение, - рассказала учитель 4-в класса 

Наталья Васильевна Сушина. - И под песню "Не отнимайте детство у детей" и 

звуки биения сердца ребята танцевали с фонариками в руках. Было трогательно - 

мурашки по телу. Ведь если задуматься, именно в таких условиях, когда 

видимость на дорогах плохая, чаще всего и гибнут люди. А они могли бы жить! 

Наличие всего одной светоотражающей полоски на темной одежде позволит 

водителю вовремя заметить пешехода и избежать аварии».  

 Настало время задуматься – заметно ли вас или ваших детей на дороге, когда 

ни зги не видно? Если сомневаетесь – действуйте: 

светоотражающие элементы не редкость в наши 

дни. 

Стань заметней в темноте!  
 



     «Вы гордость родителей и учителей, пример 

для одноклассников. Вы граждане нашей 

великой страны и продолжатели её славных традиций. Помните, от вас зависит 

будущее России!» - такие слова депутата Государственной Думы достойны 

услышать многие учащиеся нашей школы. В этот раз повезло двум Елизаветам: 

Елизавете Драчук – ученице 8-б класса и Елизавете Шадиковой из 4-в. 

27 ноября в рамках долгосрочной программы 

«Стань успешным – учись новому» 100 талантливых 

ребят получили персональные стипендии депутата 

Государственной Думы РФ Григория Аникеева. За 

заслуженной наградой на сцену киноконцертного 

комплекса «Милосердие и порядок» вышли 

стипендиаты из всех районов Владимирской области. 

По сложившейся традиции персональные стипендии 

вручались в пяти номинациях: «Отличники», 

«Эрудиты», «Организаторы», 

«Спортсмены» и «Таланты». 

Елизавета  Шадикова - одна 

из самых юных. Ей вручили 

грамоту «За отличные успехи 

в учёбе и достижения в общественной сфере». 

Елизавета Драчук – спортсменка. Победитель и призёр 

соревнований по лыжным гонкам и лыжероллерным 

дисциплинам различного уровня. 

Конечно, стипендия - это заслуга не одного 

человека. Помогают родители, школа, спортивная 

школа… Ведь талант нужно обязательно поддерживать. 

Поздравляем! 

 

Новые Юнармейцы 

 

В нашей школе тоже есть ячейка Юнармии, а 

теперь в ней на восемь человек больше. Ряды 

российского детско-юношеского движения, а в них 

почти 300 000 человек, пополнили: Артур Симашев 

(11-а, командир), Даниил Дмитриев (10-а), Евгений 

Комаров (10-а), Юлия Клюшина (11-а), Софья 

Файбышенко (10-а), Даша Серова (11-а), Даша 

Шалагина (9-в), Настя Новикова (8-в). Ребята 

приняли участие в торжественной присяге. 

В сотне лучших 

 

5 декабря в День воинской славы во второй 

школе прошла Церемония вступления 

школьников в ряды движения "ЮНАРМИЯ". 



Курить не круто!                       Наркотики отнимают будущее 

 Некоторые подростки считают, 

что попробовать в жизни нужно всё. 

Зря! Довольно много вещей могут 

представлять большую опасность, 

например, для здоровья. Значит, стоит 

проявить мудрость и поверить на 

слово тем, кто знает о проблеме 

гораздо больше. В начале декабря 

прошла серия полезных встреч 

школьного психолога Игоря 

Александровича Малова с учениками седьмых и восьмых классов. 

«На этих встречах  мы говорили о разного рода зависимости, о  том, как 

быстро наступает привыкание, что приём любых наркотических средств 

смертельно опасен, - рассказал Игорь Александрович. - Узнали, что 70-80% 

преступлений связаны с наркотиками и состоянием алкогольного опьянения. 

Помимо этого, услышали о циничных мотивах наркоторговцев: каким образом они 

заманивают подростков, как приём наркотиков разрушает личность человека и 

его здоровье. Любопытно, что всяческие одурманивающие вещества могут 

являться орудием геополитической агрессии против нашей страны, как в 

"опиумных" воинах Англии против Китая».       

«Беседа о курении  началась с  просмотра  видеофильма  проекта "Общее 

дело", – рассказала завуч по учебно-воспитательной работе Ирина Александровна 

Глаголева. -  Ребята свободно пообщались с психологом: говорили о манипуляции 

детскими умами в рекламе и кино, узнали, что не существует безопасных сигарет, 

а фильтр не спасает от губительного влияния никотина. При просмотре фильма 

увидели, как влияет курение, в том числе и пассивное, на организм человека. 

Причём не только на работу внутренних органов, на внешность (особенно 

девочек), но и на возможность иметь здоровых детей».  

 Сейчас круто вести здоровый образ жизни... Вокруг так много интересного и 

важного, а сколько хорошего впереди! Сегодня ты должен осознано решать, какое 

будущее ждёт тебя. Осознанно, а не под влиянием телевизора или улицы.  

 

Зачёт  
Отличная новость – 

все одиннадцатиклассники 

нашей школы получили 

зачёт за Итоговое сочинение по литературе. Его вместе со всей страной писали 5 

декабря. Это значит, класс в полном составе допущен до Единого Государственного 

Экзамена. Отметим, что по статистике 98% выпускников справились с этим 

испытанием. Большинство выбрало тему «Мечта и реальность». Молодцы! 



Новые порядки проведения государственной 

итоговой аттестации (ГИА) для выпускников 9-х и 

11-х классов утверждены совместными приказами 

Минпросвещения России и Рособрнадзора и 

зарегистрированы в Минюсте. 

Первое нововведение  - это то, что четко 

разделены сроки проведения ГИА - досрочный, основной и дополнительный 

(сентябрьский) периоды. 

Основным изменением порядка ГИА-9 является включение в него процедуры 

итогового собеседования по русскому языку. Проводиться оно будет во вторую 

среду февраля и оцениваться по системе «зачет»/«незачет».  

В порядок ГИА-11 внесено изменение, дающее возможность выпускникам 

выбирать для сдачи ЕГЭ по иностранному языку не только английский, немецкий, 

французский и испанский языки, но и китайский. Также предусмотрена 

возможность проведения ЕГЭ по информатике и ИКТ в компьютерной форме. 

Кроме того, теперь выпускники могут выбрать для сдачи только один уровень ЕГЭ 

по математике – базовый или профильный.  

 

 Введение в профессию...  
       В конце ноября 9-а класс вновь 

посетил центральную библиотеку нашего 

города. Как и всегда нас встретила Ирина 

Геннадьевна Бабашкина. А мероприятие – 

продолжение разговора о профессии, 

выборе того жизненного пути, который 

важен для каждого в современном мире. 

Перед ребятами выступили ведущие 

инспекторы Центра занятости Светлана 

Валерьевна Беляева и Мария Алексеевна Карпова. Они рассказали не только о 

деятельности Центра занятости, но и о решении многих проблем в различных 

жизненных ситуациях. Например, что делать, если после школы не поступил в вуз? 

Чем заняться в летние месяцы, если есть свободное время и желание 

поработать?  Вторая часть мероприятия была практической: «Введение в профессию 

повар». Виктор Викторович Беляев - любитель - показал ребятам мастер-класс. 

Быстро, красиво умело приготовил и уложил нарезку из овощей. Казалось бы, ну что 

тут такого! А от карвинга - лебедя из яблока - ребята были просто в восторге! 

Рассказал он и о некоторых секретах художественной резки по овощам и фруктам. 

Ещё одна приглашённая на мероприятие гостья - Юлия Николаевна Шоронина - 

показала, как быстро из салфеток изготовить ёлочки и украсить ими праздничный 

стол. 

Интересно, познавательно, необычно! А потом беседа с психологом Еленой 

Игоревной Селенковой… и снова - продолжение следует. 

 Ирина Макаровна Артемьева, классный руководитель 9-а класса. 



     Шахматный турнир 
13 и 14 декабря проходил 

школьный турнир по 

шахматам для учеников 3-9 

классов.  

В турнире приняли участие 

43 юных спортсмена, из них 12 

девочек. Больше всех баллов 

набрала Алёна Чирва из 3-а класса 

(7 баллов) – победитель! Второе 

место с 5.5 баллами заняла четвероклассница Анфиса Наумова, третье с 4.5 баллами у 

ученицы 4-г класса Фирузджон Мафтунабонуи. Среди мальчиков лучшим стал Дмит-

рий Лузин из 3-а класса (5 баллов), на пол балла меньше у Ивана Иконникова из 4-а.  

Участие в шахматных баталиях само по себе полезное занятие. Потому 

выигрывают от таких турниров все. Поздравляем! 

 

     В середине декабря ученики 

4-в вновь посетили Центр 

Детского Чтения. Игру-

путешествие "В поисках 

страны Здоровья" нам провела 

ведущий библиотекарь 

Людмила Михайловна 

Ерёмина. В путешествие по 

станциям отправились под веселую песню. Ребята отгадывали загадки, составляли 

слова, пословицы на тему «гигиена и здоровье», анаграммы, отвечали на вопросы из 

волшебной шкатулки. Все задания были интересные и познавательные. 

          Классный руководитель 4-в класса Наталья Васильевна Сушина. 

Новый духовой шкаф  
 Время не стоит на месте, техника изменяется и 

совершенствуется. Для того чтобы не отставать от 

прогресса и сделать занятия по технологии ещё более 

полезными, нужен был духовой шкаф. Ведь именно в 

таких получается самая вкусная выпечка. К сожалению, в 

бюджете школы такая покупка не предусмотрена. 

Хорошо,  что есть на свете люди неравнодушные!  

Депутат городского Совета народных депутатов Сергей 

Вячеславович Лапин помог с приобретением столь 

нужного бытового прибора. В третьей четверти ученицы начнут постигать азы 

кулинарии, вот тогда и опробуется новое приобретение.  

В поисках страны здоровья 

На фото учитель технологии 

Вера Станиславовна Полякова 



СПАСИБО  

«Спасибо!» - говорят работники школы всем 

неравнодушным родителям. Благодаря вашей 

поддержке, можно решить большой ряд организацион-

ных и даже финансовых вопросов. Вы активно помогаете 

и словом, и делом. В школе, в том числе и при вашем 

участии, заботливо украшены все кабинеты. А как активно 

вы откликаетесь на наши добрые акции, участвуете в 

экскурсиях и поддерживаете задумки классных 

руководителей! Это так важно, ведь школьные годы - не 

только учёба – это целый детский мир с друзьями и 

праздниками, поездками, чаепитиями… Самые активные 

родители являются членами родительских комитетов и 

Совета отцов. Их поддержку невозможно переоценить. Благодаря этой заботе, а 

также помощи завода «Электрокабель» в актовом зале появилась новая красавица 

ёлка. Спасибо!  

 

В преддверии каникул в нашей 

школе прошло несколько 

предпраздничных акций. Каждый класс 

смог поздравить школьников и 

учителей - нарисовать открытку-

плакат. Стенгазеты очень 

способствовали созданию отличного 

предновогоднего настроения.  

Этому же помогали и замечательно 

украшенные классы. Под потолком 

мишура и облака, на подоконниках 

сугробы, снежные узоры и снеговики, на 

стенах и учительских столах самые 

разные ёлки и ёлочки, а ещё снежинки 

и дождинки. Лучшими признаны 

14, 24, 25 и 35 кабинеты. 


